

## Présentation du pays



Pays continental, le Tchad est situé entre les 7<sup>e</sup> et 24<sup>e</sup> degrés de latitude Nord et les 13<sup>e</sup> et 24<sup>e</sup> degrés de longitude Est. Il est le trait d'union entre le Maghreb et l'Afrique Centrale. Couvrant 1 284 000 km<sup>2</sup>, le Tchad occupe le 5<sup>e</sup> rang des pays les plus vastes d'Afrique après le Soudan, l'Algérie, la République Démocratique du Congo et la Libye.

Il partage des frontières communes avec la Libye au Nord, le Soudan à l'Est, le Cameroun, le Niger et le Nigeria à l'Ouest.

En 1990 le système démocratique a été retenu comme le système de gouvernement au Tchad, l'élection présidentielle est soumise au suffrage universel et les détails du système politique ont été décrits lors de la conférence nationale souveraine de 1993 en présence de tous les acteurs sociaux, politique et économique du pays.

25 ans plus tard dans un contexte de mondialisation de tensions sécuritaires sous-régionales exacerbé par une crise migratoire régionale sans précédent ; Le Tchad a décidé d'avancer en consolidant les acquis positifs et en changeant courageusement et radicalement ce qui devait être changé. Cette vision de changement et de développement du pays est portée par le Président de la République son Excellence MAHAMAT IDRISSE DEBY ITNO.



©Expo 2025

# PAVILLON Chad



## Chiffres Clés

- Capitale : N' Djaména
- Superficie : 1 284 000 km<sup>2</sup>
- Population : 16 877 357 habitants (2020)
- Densité : 13 hab/km<sup>2</sup>
- Religions : Islam (env. 60%) – Christianisme (env. 30%) – Autres (10%)
- Langues officielles : Arabe et Français
- Monnaie : Franc CFA
- PIB (en milliard de fcfa) : 3 232
- PIB/hab : 1.000 US\$
- Principales villes : Sarh, Moundou, Abéché



## Économie et Opportunités

### Agriculture

Le Tchad dispose de ressources naturelles abondantes et ses activités phares sont l'agriculture et l'élevage. La part agricole contribue à 38% à la richesse du pays.

Les vaches contribuent à 17 ou 18% du PIB. On dénombre plus de 20000000 de têtes de bétail dans 7000000 de bovins 3000000 de camélas et 9000000 d'ovins et de caprins.

Le bétail représente à lui seul 25% des exportations hors pétrole, l'équivalent de plus de 6000000 de bovins exportés par an.

Le Tchad est également le 2e plus grand producteur mondial



après le Soudan de gomme arabique de première qualité avec 18000 MT soit 16% des exportations totales mondiales.

En 2017 les producteurs tchadiens exportaient via des intermédiaires et des grossistes vers les États-Unis la Chine et l'Europe.

Le Tchad notamment présent dans l'apiculture donc la production de miel est passée de 2 tonnes à 15,5 tonnes en 2022. Le miel est produit et collecté dans toute la région de gourma, ce miel d'origine abricot vole et non Florale, arrive sous forme brute et est transformée en bidon.

Le changelin des plus importants fournisseurs de graines de sésame pour l'une des graines de saison blanche et noire sont cultivées dans le sud et le centre du Tchad. D'autres aliments par exemple les membres mangues les noix de cajou les arachides et les dates sont largement cultivées au Tchad mais ne sont ni emballés ni transformés ni exportés.

Il y a un marché croissant pour les produits naturels tchadiens. Il existe une production une petit échelle de moringa de spiruline de karité d'hibiscus et d'autres produits naturels. les



producteurs et intermédiaires du Tchad cherchent de nouveaux marchés pour ses produits comme cité précédemment. Le Tchad possède également de la spiruline qui est dans ce type. C'est une microalgue utilisée et commercialisée comme complément alimentaire en raison de sa richesse en minéraux et en vitamines elle est produite et exploitée de manière artisanale par une petite couche de la société tchadienne.

Les bienfaits de la spiruline :

un traiter le cholestérol

aide au traitements du diabète

Stimule de manière bénéfique le système immunitaire

Le Tchad possède un énorme potentiel pour le développement du secteur primaire avec 39000000 d'hectares de terres cultivables dont seulement 2,2 millions d'hectares sont cultivés soit 5,6% des terres réellement exploitées.

